

VIOLENTOS CHOQUES

EN LAS REGIONES DE LOS SUDETES

CHECOESLOVAQUIA no acepta la celebración del PLEBISCITO

GRAN BRETAÑA CONSIDERA LA MOVILIZACION COMPLETA DE SU EJERCITO

BONNET Y LITVINOFF PESIMISTAS CON RESPECTO A LA SITUACION

EN LA REGION DE LOS SUDETES SE CANTA EL HIMNO ALEMAN Y POR TODAS PARTES SE ESCUCHA EL "HEIL HITLER"

SERIOS CHOQUES ENTRE LOS SUDETES Y LA POLICIA CHECA QUE TRATA DE CONTROLAR ESAS MANIFESTACIONES EXTREMISTAS

Se advierte a Alemania que Gran Bretaña y Francia intervendrán rápidamente, caso de una acción en Checoslovaquia

De Francia se informa que se han completado los preparativos bélicos para caso de una acción de parte de Alemania

LONDRES, 12 UP.—En fuentes autorizadas la United Press ha sabido que el gobierno británico, el cual se reunió en la residencia del premier Chamberlain a las once de la mañana, está considerando planes para la movilización completa del ejército, de la marina y de las fuerzas aéreas. Según se informa el cuerpo real de aviación mantiene sus escuadrones de combate en formación en los principales aeropuertos militares listos para despegar sin demora como una precaución adicional en caso de que estallara la guerra. Mientras todas las capitales de Europa esperan el discurso de Hitler a las siete de la noche. En

Con gran ansiedad es esperado el discurso de Hitler quien se referirá ampliamente al problema de Checoslovaquia

INFORMACION CABLEGRAFICA DE LA 'UNITED PRESS' EXCLUSIVA PARA "LA TRIBUNA" Y "NOVEDADES"

los círculos responsables de la Gran Bretaña se teme de que pueda ocurrir que en la región de los Sudetes se trate de establecer una organización de guardias protectivas compuestas de miembros de la S. A. o S. S. de las formaciones hitlerianas, haciendo este procedimiento en el argumento de que la policía checa está incapacitada para controlar a los elementos extremistas

CONTINUAN LOS VIOLENTOS CHOQUES EN LA Pasa a la Página OCHO

Estados Unidos listo para la GUERRA

Acelera los planes para su movilización y defensa

400 MIL HOMBRES SERAN MOVILIZADOS AL ESTALLAR LA GUERRA, Y CUATRO MESES DESPUES PODRAN ESTAR MAS DE UN MILLON DE HOMBRES SOBRE LAS ARMAS

20 MIL FABRICAS QUEDARAN ENCARGADAS DE LA FABRICACION DE TODA CLASE DE MATERIAS BELICAS

WASHINGTON, 12 UP.— Con el motivo de la nueva crisis en Europa los estrategas del departamento de guerra están acelerando la movilización protectoria de los Estados Unidos con el propósito de estar listos para cualquier emergencia militar. Sin embargo, este plan requiere la aprobación del congreso y la apropiación de la enorme suma de 142 millones de dólares, suma que el departamento de guerra está dispuesto a solicitar una vez que se reúna el congreso en enero próximo, a fin de adquirir el material de guerra necesario para la

movilización. Los círculos bien informados describen este plan como una medida defensiva mas bien que ofensiva. Los arreglos bajo este plan disponen la movilización inmediata de 400 mil hombres tan pronto que estalle la guerra, inclusive el ejército regular y la guardia nacional, y el aumento de esta fuerza a un millón de hombres dentro de cuatro meses. La segunda parte del plan coordina el trabajo de diez mil fábricas que quedarán encargadas de la fabricación de material de guerra, aviones, municiones máscaras con

—Pasa a la pág. 7

5c *Quelques* EDGO ESTRELLA

Nº 370—Director Rafael Soley—Año III
San José, Lunes 12 de Setiembre de 1938

Vasconcelos a C. Rica

DESDE MEXICO SE INFORMA QUE SOLICITARA el CORRESPONDIENTE PERMISO a NUESTRO GOBIERNO.—DE NEGARSELE, SE DIRIGIRA a VENEZUELA CON EL OBJETO DE RADICAR EN ESE PAIS

Por el radio de México, anunció anoche, que el notable pensador y escritor mexicano, don José Vasconcelos, elemento de gran relieve en las fil

las del socialismo mexicano, impositado para vivir en su país por circunstancias de carácter político, solicitará la venia del gobierno de Costa Rica

para establecerse en esta república y de no tenerlo lo hará en Venezuela donde se le ofrece una cátedra en la Universidad de Caracas.

Aprobación en globo del Presupuesto

CARMEN VENEGAS, LA PRIMERA AVIATRIZ COSTARRICENSE, HACIA LA ARGENTINA.—

Se anuncia que tomará la ciudadanía norteamericana y se trasladará a Buenos Aires con el fin de trabajar en la empresa de correo aéreo

La joven aviadora tica que es también ingeniero electricista, hará un viaje con escalas desde Virginia, U. S. A., pasando por Costa Rica donde permanecerá unas días, hasta la República Argentina

Por contrato, todo bequista hecho en el extranjero profesional, está obligado a prestar servicios al Estado. Graduada en los Estados Unidos de Ingeniería Eléctrica la señorita Carmen Venegas, cual era su deber ella avisó al gobierno, que titulada ya, poniae al servicio del Estado. No se le contestó. Como quien dice, — no la necesitamos. De hecho, pues, la seño

rita Venegas queda libre de aquel compromiso, por lo que ella, — según se nos informa, — ha firmado contrato para trabajar en una empresa de correos aéreos argentina, por que Carmencita es también aviadora titulada y con experiencia en esas actividades. De manera que su próxima visita a Cos

ta Rica es de paso para aquella república Sudamericana. Hará el viaje, desde el Estado de Virginia, en un avión de su propiedad. Antes habrá de tomar la carta de naturalización de los Estados Unidos, porque solo así puede figurar en el escalafón oficial de los aviadores y aviatrices comerciales de los Estados Unidos, lo que significa una credencial de mérito.

Los diputados tendrán hoy una entrevista con los secretarios de hacienda y gobernación

SE TRATA DE RESOLVER EL PROBLEMA DE AUMENTOS CONSIDERABLES EN EL PRESUPUESTO

Como resultado de la reunión se dispondrá en la sesión de esta tarde en el congreso

Para esta tarde a las 14 horas sido citados a una conferencia en diputados del círculo oficial han

—Pasa a la pág. 8

CONTRA el arreglo de LIMITES EL DIPUTADO ANGULO

Así se lo manifestó a uno de nuestros reporteros. No está de acuerdo, sin embargo, con el campañ que se hace y que estima de irrespeto para el señor presidente de la república

Don Pablo Angulo, — diputado de las filas gobiernistas, — ha declarado intinamente a es

—Pasa a la pág. 2

EL CONDE QUE BUSCABA AMOR Y ENCONTRO LA MUERTE

CAPITULO IV

JUVENTUD DE PRINCIPE

Blarritz. La ola estalló en luz, Playa bañada en sol. Arena. Las arenas de la playa sobre las que quedó un pedazo de chistera con cuya copa jugó Julio Camba.

Blarritz. El Príncipe de Asturias apuesto militar, en 1921, contando apenas 14 años se entretenía con otros nobles hidalgos. Eran las 3 de la tarde. Los mármoles blancos ibanse igualando en color con los plafones cobalto. Por una de esas raras contingencias, por uno de esos caprichos de la naturaleza, el sol que se iba en busca de los horizontes, había bañado las nubes en una luz violácea. El Príncipe de Asturias recordaba su última permanencia en San Sebastián y narraba a un grupo de amigos, varios capítulos de su estancia en la ciudad y puerto vascos. Un viejo militar de blancos cabellos se acercaba al sitio donde se encontraban los personajes nobles que con el Príncipe de Asturias conversaban. Los ojos verdes del militar se clavaron de momento sobre las pupilas del Príncipe. Este lo observaba al mismo tiempo y con la mirada le desafió. El militar pareció cubrir su rostro con una oleada de fuego y volvió la cara. El Príncipe entonces, con voz segura y arrogante además, le respondió:

—Mi capitán: Un militar no cede al mismo tiempo desconfianza a la espada. El Príncipe de Asturias avizoró un paso. El anciano militar se le encaró de nuevo, sonrió y ordenó ponerlo preso.

Tiempos después el viejo militar y el pequeño cabo del ejército se encontraron. Hizolo así la

casualidad. El Príncipe entonces dijo al militar:

—Cuando ostente un grado más que vuesaencia, sabré cobrarle la ofensa que inferiste al Príncipe. En efecto, siendo en 1928 teniente coronel del ejército Alfonso, Príncipe de Asturias, hizo comparecer al anciano capitán y dió orden de darle el mismo grado que él en las milicias españolas, en recuerdo de la represión y aprehensión que le hiciera sufrir en 1921.

Un día "A. B. C." el gran diario madrileño, editorializaba sobre el Príncipe de Asturias. El Conde Luca de Tena sintió siempre un especial cariño por el hijo de la casa Borbón-Battemberg y salió a la palestra con su defensa ante los apóstrofes que le lanzaban algunos periodistas. Alfonso se preocupó por inquirir quiénes le denigraban en vista de la defensa que el Conde hacía de su persona, y habiendo recogido el nombre de dos de sus más caracterizados enemigos, ideó un día invitálos para correr una farra haciéndose pasar por un conocido literato recién llegado a la villa y corte. Encontráronse en una "peña" alemana, a la Puerta del Sol los dos periodistas y el auñitero. Aquellos esperaron encontrar al literato pero dieron de caras que le pido con el Príncipe, mordidos los labios de cólera; más el muchacho que tenía derecho a heredar el trono que Fernando a Isabel, siglos antes ocuparan, no les dejó abandonar la peña sino allí cuando el día siguiente se perfilaba con sus espléndidas luminosidades de oro. Desde entonces sus dos enemigos, fueron sus más cordiales "camaradas".

Esta juventud de príncipe era feliz. Macho fuerte. Mocción ro-

busto, por decreto real habría que ser en 1926 ascendido a Teniente Coronel, como antes lo expresáramos; pero si en la carrera de las armas se distinguía, no menos participaba en la carrera de la Marina, aunque no fué esta su ocupación favorita. La vida a bordo de los cruceros no es muy agradable qué digamos. Y en ella no hay diferencia. Tan lo mismo es tratado el hijo de un minero que un hijo de rey, nada de contemporizaciones ni de consideraciones para la sangre real. El lobo de mar no debió verse en cuestiones de cunas; el mar exige tan solo el tributo noble del arrojo y de la valentía; del estoicismo y del empeño. Es la única nobleza que triunfa en los dominios del Océano. Participó ya en 1924 el Príncipe de Asturias en varias maniobras de la marina española. El joven marino fue adelantando en el ramo poco a poco pero con constancia. Y como esto relativo trata de buscar a un príncipe lo más humano, no podría dejar de consignarse en estas líneas otra anécdota.

Corría el año de gracia de 1925. Habían terminado los cruceros de invierno y al hacer la primavera el Crucero en que viajaba el Príncipe había llegado a Málaga, la encantadora ciudad levantina. Tres días tenían francos los marinos en ese puerto. El Príncipe también cogió los tres días de asueto para pasarlos de la mejor manera, divirtiéndose a más no poder. El de seaba hacer como buen lobo de mar, cierta aquella frase del cantar: en cada puerto un amor y se propuso la conquista de una hermosa mora y guapa, una chica de esas que recogiera en sus henos Romero de Torres y...

(Continuará Mañana)



Tegal

alivia rápidamente
Reumatismo, Lumbago, Gota, Ciática, Artritis, Gripe, Dolores de cabeza, etc.
 Más de 6000 médicos han comprobado por escrito la excelente actividad del Tegal.
 De vente en todas las boticas.

HOY HACE 50 AÑOS

—Estando la Dieta Centroamericana para reunirse, como abejas en invierno, brotan los estudios de proyectos y planes para la confederación de las hermanas repúblicas del Istmo, interviniendo en esos asuntos distinguidos elementos de la intelectualidad de esos países en Costa Rica residentes, contando se en ese número el empresario guatemalteco don Luis Batres (concesionario del servicio de alumbrado eléctrico de San José) que ataca, implacablemente, toda idea, propósito o tendencia en aquel sentido, que no lleve a una Unión absoluta, con el desaparecimiento completo de fronteras, regida por una sola Constitución y un solo gobierno.

—La colonia salvadoreña homenajea con un banquete al delegado a la Dieta, por la república del Salvador, don Francisco E. Galindo, diplomático de actitudes intelectuales sobresalientes, con atributos de personalidad política bien sentados en su país, por su labor así por la cátedra, la tribuna y la prensa. Entusiasta propagandista de los principios liberales, ocupó en 1872 una posición de preferencia en el gabinete del presidente general don Santiago González. El 76 fue "redactor oficial" del gobierno del doctor Valle. Emigró de El Salvador al llegar al Poder el dictador Zaldívar, volviendo a figurar en el gobierno, como secretario de Fomento, en la administración siguiente".

—Aunque el pueblo pareciera dormir frente al problema unionista, improvisados líderes del obrerismo entran en actividades a fin de mover opinión contra los proyectos confederativos, anunciando mítines públicos que no se verificaron por disposición oficial, estimando que esos actos resultarían, en esa oportunidad, irreverentes a la presencia, en esta capital, de los distinguidos diplomáticos centroamericanos, que eran dignos huéspedes de la Nación.

—Circular el rumor de que "un asunto diplomático urgente" saldría para Washington el Cancellor D. señor Pérez Zeledón tuvo de reemplazado, durante su ausencia en la Secretaría de RR. EE. por don Manuel de Jesús Jiménez O. Supusose que ese inmediato e intempestivo viaje del señor Pérez Zeledón tuvo relación directa con los asuntos unionistas, o de la Dieta, actividades observadas muy de cerca y con cuidado por la Secretaría de Estado norteamericana. El gobierno se apresuró a de autorizar enfáticamente esos rumores, sin hacer para ello referencias a lo del viaje del señor Pérez Zeledón.

—Seguían los preparativos para las grandes festividades cívicas, sociales y diplomáticas del día de la Patria. El entusiasmo era general. El gobierno había creado un comité organizador al que se dirigiera el rico comerciante y propietario don Juan Rafael Trovati ofreciéndose, para hacer por su cuenta, la iluminación del Parque Central, paseo aristocrático, único de la población, en el que, bandas de música y orquestas darían conciertos en las noches de 14 y 15 de setiembre, ofrecimiento, que, desde luego, fue aceptado con agradecimiento.

—El comercio importador protesta de medidas opresoras tomadas por el contratista del Ferrocarril de Costa Rica Minor C. Keith imponiendo elevadas tarifas por el transporte de mercadería, lo que hacía con flagrante violación de su contrato con el Estado. Mr. Keith era, naturalmente, personalidad de formidables influencias en el gobierno. Alegando derechos y facultades contrales, repudió aquellas reclamaciones, por lo que el go-

El Dr. Vargas, o el hombre que logró levantar un partido de hombres machos

Una síntesis del movimiento que se estrucluró en las pampas guanacastecas y que poco a poco va ganando terreno en todo el país

No menos de seis meses permaneceré interno en una clínica de Nueva York el líder de ese movimiento el diputado doctor Francisco Vargas V.

(Por J. A. ZAID)

Habia quien esto escribe dado a la publicidad dos o tres informaciones sobre cuestiones políticas. Se iniciaba 1937 y los primeros escarceos de la campaña para diputado se realizaban. Un grupo de muchachos de sabaneros y agricultores se congregaba en el Guanacaste a la voz de un joven doctor en Medicina. Para los que condicionábamos la noticia política tomando en cuenta lo que se de-

bia en los corrillos de la Avenida Central y de las oficinas públicas, aquello, como dice Bor-

ges, no tenía importancia y casi que ni sentido.

UN BROTE RENOVADOR
Pasa a la pag. CUATRO

Momento en que el Dr. Vargas Vargas, condecoraba, al iniciarse la Conversación de la Confraternidad Guanacasteca en Palmita, al ex-guarda fiscal señor Quesada, quien se negó a hacerse preso, en Liberia la noche que las autoridades arreglaran el complot en contra del jefe del movimiento renovador.



bierno, para formar buen criterio en el problema y proceder con acierto, convocó a una conferencia en la Secretaría de gobernación a la que asistieron las partes interesadas, después de lo cual con absoluto conocimiento de causa, el Ejecutivo dió la razón a los reclamantes, imponiéndose energicamente a los procedimientos de aquel empresario. Este se sometió a las resoluciones oficiales.

Será descongestionada de trabajado

Fracasada la gestión en contra del impuesto

Empresarios de estaciones la pantearon ante el jefe del Estado

MUCHAS DE ESAS ESTACIONES NO PODRAN PAGAR EL REFERIDO IMPUESTO

Por efecto del impuesto nacional establecido a las radiodifusoras, el de 500 colones por ondas, anuales, de las 26 estaciones que funcionan en el país, la mitad de ellas, por lo menos, desaparecerán quedando, por esto bastante gente sin trabajo. Empresarios

y artistas han conferenciado con el jefe de estado para que sea reducido esa contribución y puedan vivir esas pequeñas empresas y sus gestiones no han tenido resultado. La medida será llevada adelante sin miramientos ni contemplaciones.

DISMINUYERON LAS EXISTENCIAS DE CAFES SUAVES EN LOS MERCADOS NORTEAMERICANOS

316.458 SACOS HABIA EL 31 DE AGOSTO CONTRA 515.286 QUE HABIA EN IGUAL FECHA DE 1937

198.828 sacos menos que el año pasado.—Las exportaciones siguen siendo muy reducidas por la incertidumbre que prevalece

Las existencias de cafés suaves en los mercados norteamericanos han disminuido en la última semana, según podemos constatarlo en la última revista de café de la casa R. Desvergne, la cual recibimos por el correo aéreo de ayer. Se consigna que el stock de ellos al 31 de agosto en los Estados Unidos se eleva a 316.458 sacos, contra 515.286 que había en la misma fecha, por lo que se ha registrado una disminución de 198.828 sacos, que es apreciable.

Esto ha hecho que la situación de los cafés suaves se mantenga firmemente sólida y los precios a un mismo nivel, más bien con frecuencia alcanzan mejorar un cuarto o tres centavos oro por libra.

El origen de tal situación se debe a lo limitado de las exportaciones, pues los productores abrigaban el temor de una nueva

crisis que pueda presentarse otra vez.

Lo plaga que se ha presentado en las plantaciones de café del Brasil, la cual ha arruinado una cantidad de cafetos, ha hecho que mejoren no solamente los precios del café brasileiro, sino también los de los suaves.

Delegaciones diplomáticas especiales a los actos del cincuentenario Sarmentino

BUENOS AIRES, 12 (Radio)—A los actos conmemorativos oficiales del cincuentenario de la muerte de Sarmentino, que se verifican hoy, Chile, Paraguay y Uruguay se han hecho representar por legaciones especiales. Revisten esas funciones ostentosas solemidad.

IMPONENTE DESFILE realizó en la mañana de ayer el Colegio Superior de Señoritas.

Se dirigió primeramente a la casa presidencial y de ahí hacia el Parque Morazán **FUE PRESIDIDO POR EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y LA SEÑORA DE CORTES Y EL SR. SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA**

Bellísimos danzas clásicas fueron ejecutadas por varias alumnas en el Templo de la Música. —Demostrado una vez más la disciplina y unidad de conjunto de sus alumnos

Como se había venido anunciando, se efectuó en las horas de la mañana de ayer el grandioso desfile del Colegio Superior de Señoritas, como parte del programa de festejos del cincuentenario de la fundación de esa importante institución, que desde hace varios días viene realizándose en esta capital con gran éxito. A las nueve se inició el desfile, encaminándose hacia la casa presidencial, encabezado por una banda de tambores y clarines formada por alumnas, dirigidas por una que hizo de tambor mayor. Lucian vistosos uniformes blancos el estilo de los usados en los colegios norteamericanos para esta clase de eventos. Sus ejecuciones estuvieron a la altura demostrando lo bien que nuestras muchachas puede participar en estas actividades, que por primera vez se ponen en práctica en el país. Frente a la residencia del jefe

del estado realizaron algunos ejercicios rítmicos que fueron muy aplaudidos. De ahí el desfile se dirigió por la avenida de las damas hacia el Parque Morazán, presidiéndolo el Sr. Presidente de la República y la señora de Cortés, el Sr. Secretario de Educación Pública Lic. Aguilar Machado y el Director del Colegio profesor don Salvador Umaña. A continuación el cuerpo de profesores.

Las alumnas, han dado una vez más, una clara demostración de la disciplina alcanzada y de lo bien que hacen sus marchas y ejercicios de conjunto, gracias a la dirección de la profesora doña Cristina de Lizano, a quien nuevamente hemos de felicitar sinceramente.

Una vez llegadas al Templo de la Música, las alumnas fueron distribuidas a su alrededor, colocándose frente a la tribuna presidencial, las que portaban el pabellón

nacional, los estandartes del colegio y el conmemorativo del cincuentenario. Luego dieron comienzo en el Templo las danzas clásicas, con la participación de 20 alumnas que ejecutaron admirables bailes, que fueron entusiastamente aplaudidos por la enorme muchedumbre que se había congregado en todo el parque Morazán para apreciarlos.

Antes de iniciarse los bailes, hizo uso del micrófono el Lic. don José Albertazzi Avendaño, quien hizo un bellísimo elogio a nuestras mujeres, en las personas de las encantadoras alumnas del colegio ahí congregadas, siendo muy aplaudido.

Lastima que la lluvia, que cayó demasiado temprano, vino a terminar el desfile teniendo el público que retirarse precipitadamente. Ha sido este uno de los más grandiosos actos del cincuentenario.

LAUREL LAUREL

A PRECIOS ESPECIALES PARA PEDIDOS DE CONSIDERACION

EN LARGOS

TAMBIEN VENDO EN TROZAS

CONSULTE MIS PRECIOS Y CALIDAD

APARTADO 1408

R. E.

La República Dominicana

GESTIONAN LOS MADEREROS DE TOCUNA NUEVA LEY PARA LA EXPLOTACION

El Dr. Vargas, o el hom...

(Viene de la pág. TRES) —

Peró era un brote nuevo, un movimiento renovador el que comenzaba a incubarse en las

pampas guanacastecas. Un sábado comentábamos varios guanaacastecos y periodistas las más importantes informaciones políticas del momento. Entonces se habló de la tierra del sol y de sus hombres. Baldoano, Urbina, Faerron y con ellos todos los que alguna vez habían andado en los andurriales de la Política. Fue así como se habló del doctor Vargas. Pero, quien era el doctor Vargas? Para mí este nombre guardaba un recuerdo me parecía haber conocido un médico de este apellido en el Hospital de San Juan de Dios; pero no lograba determinar la verdad de mi supuesto. Hizo la casualidad que en el momento en que discutíamos más acaloradamente, llegase un individuo de no muchos años, delgado, pálido, ojos claros, insinuantes. No me preocupé mucho de saber de quien se trataba. El nuevo personaje que llegaba participó en la conversación en forma activa. Fue así como discutimos un rato sobre socialismo y otros "ismos". Al final de la conversación, el hombre que tan ardorosamente defendía ciertos postulados que aparecían en un programa de la Confraternidad Guanacasteca, me dijo mi apellido. Yo le contesté: "Y usted es el doctor Vargas?" desde ese momento fraternizamos. El era el jefe de un movimiento renovador. Yo no quise ser extraño por completo a lo que realizaba el joven galeno. Me pareció muy interesante que un médico pudiera levantar un partido, y aunque no participaba de todas sus ideas, me pareció oportuno escribir un reportaje con las ideas que en el curso de la discusión el doctor había expresado.

Empíricamente vienen reaccionando con grave perjuicio de

ESTO HA CONTRIBUIDO EN LA TAL ADE ARBOLES.—SE YECTO VAYA A LAS SESIONES

Hemos venido dando cuenta de la forma tan grande en que ha aumentado por todas partes del país la tala de árboles, lo cual tiene su origen en las diferencias que tiene la ley respectiva, la cual se presta para hacer esta explotación en forma ilícitas con grave perjuicio de los intereses fiscales.

Tuvimos conocimiento esta mañana del movimiento que se ha iniciado entre los empresarios madereros para poner fin a esta situación que también les impide a ellos realizar el negocio en toda forma. Para esto se dirigen al

LA CONFRATERNIDAD GUANACASTECA

Fueron esos meses iniciados los de la lucha ruda. El movimiento cobraba fuerza en las pampas. En esta capital le veían con simpatía los guanaacastecos. Pero la mayoría de los demás elementos desconfiaba, y los políticos envilecidos, como los que apenas estaban amarrando la faja por primera vez, hacían chacota y burla del movimiento; y en el gobierno tuvo desde un principio la repulsa. Pero era preciso seguir. Orlando Somarrivas dió muchos reportajes. Orlando Somarrivas era un seducido y al fin se impuso: "era el nombre de un comerciante y agricultor" que se iba venir a menudo de las poblaciones de la antigua Moravia con un cargamento de ideas y de principios. Pero entre los

res la región bananera del Pacífico

esto a las Radiodifusoras

LAUREL LAUREL

ESPECIALES EN CALIDAD INMEJORABLE

SUeltas o Carros enteros
ID. PARA TODA CLASE DE MADERAS

PIZA TELEFONO 4270

Oficinas Avenida de los Demos, frente a Librería Alsino

ana envía 2 Delegadas

al Congreso Femenino.

Llegarán en el curso de esta semana a esta capital

En vista de la importancia trascendental que para América tiene este congreso, el gobierno Dominicano ha dispuesto enviar su delegación

LA EMINENTE ESCRITORA Y MAESTRA PETRONILA ANGÉLICA GÓMEZ, FORMARA PARTE DE ESA DELEGACION

El éxito brillante que está acompañando al Primer Congreso Centroamericano Femenino de Educación, se ha visto confirmado una vez más con el comunicado que el gobierno de la república Dominicana hiciera esta mañana a las distinguidas organizadoras de ese magnífico torneo intelectual, de que acreditará dos delegadas, las cuales llegarán al país en el curso de esta semana. Estima el gobierno de la República Dominicana, que la trascendencia, considerable que para la América tiene este primer Congreso de mujeres, le ha impulsado a enviar sus delegadas, las cuales aun en el caso que no pudiesen participar en las asambleas que restan, estarán en todo caso muy satisfechas de

poder venir a recoger las conclusiones a que se llegue en este certamen de la cultura y del intelecto femenino de hispanoamérica.

Entre las delegadas que envía Santo Domingo, se encuentra la eminente educadora, escritora y periodista Petronila Angélica Gómez, directora de la revista "Femina".

NOVEDADES al dar de primera estas interesantes informaciones, se adelanta también a presentarle su atento saludo de bienvenida a la delegación dominicana que ha de venir en buena hora a ayudar con sus luces al mayor éxito de este primer Congreso de mujeres, cuya repercusión ha sido continental.

comenzaron a vociferar contra el doctor Vargas y a hacerlo pasar como comunista. Más de un envidioso y no pocos fracasados corrieron la ocurrencia. Es comunista en nuestro medio, quien posee sentimientos más humanos que los que nos rodean. Y en este caso, el apelativo viene a ser honroso. Sin embargo, el doctor Vargas es centrista. Esto a todo mundo consta.

LA CAMPAÑA POLITICA

Vine entonces la campaña política en toda forma. Los fuegos se abrieron. De un lado los partidarios del gobierno comenzaron a formar pequeños núcleos. Las fuerzas comenzaron a desbandarse del cortésimo. Nada lograba de entonces en su disgregación. Era natural que así se

comenzara cuando había tantos y tantos presuntos hombres "con aspiraciones a diputado". A todos se les hacía ofrecimientos; todos creían tener derecho; pero a nadie le daba en el pico la candidatura. Entre tanto la mazorca continuaba desgranándose. Al fin y al cabo, los gorbos bienistas comprendieron que iban al fracaso y lograron compactar en parte sus filas. La campaña entonces se hizo más abierta, más dura, incomparablemente dura. El doctor Vargas, psicólogo al fin, lograba entrar más fácilmente al alma popular. Sus principios eran más comprensibles y no se sabían en promesas. No ofrecía más que sinceridad y honradez en el desempeño por parte de quienes formarían la lista de candidatos a diputados, de sus funcionarios, si saliesen electos.

Todos los desocupados serán trasladados al interior

EN TAL SENTIDO HA ADOPTADO MEDIDAS LA COMPANIA FRUTERA

Para descongestionar la región bananera, sureña, del litoral del Pacífico, de desocupados, indeseables la compañía bananera ha dispuesto, hoy dar libre pase de regreso a Puntarenas en sus lanchas a cuantos de esas gentes lo soliciten,

encargándose las autoridades de aquel puerto de diligenciarles los pases del ferrocarril para el interior, forma única en parte, para solucionar el problema en referencia.

Grandes celebraciones religiosas tendrán lugar en esta capital el 12 de octubre

CON MOTIVO DE CUMPLIRSE EL 25 ANIVERSARIO DEL CONGRESO EUCARISTICO EFECTUADO EN SAN JOSE EN EL AÑO 1913

Nombrado por el Ilmo. señor Arzobispo un comité integrado por los curas, Dr. Borge, Lic. Meneses, Pbro. Chaverri y Pbro. Arriete

Ya ha sido formulado un plan de trabajo a fin de que revista especial brillantez tal celebración

Informamos recientemente de la gran conmemoración que se hará este año de un suceso religioso efectuado en el año 1913 y que tuvo especial resonancia en todo el país. El doce de octubre de aquel año se efectuó en esta capital un magno congreso eucarístico al cual asistieron miles de fieles de todo el país, siendo sin duda alguna el más importante acontecimiento que registra los anales recientes de Costa Rica.

El doce de octubre del presente año se conmemora el 25º aniversario de aquel suceso y el Excmo. señor Arzobispo de la Arquidiócesis Monsiñor doctor don Rafael Olón-Castro, ha querido que tal fecha no pase inadvertida, por lo que nombró un comité para que organice varios actos tendientes a recordar aquel congreso.

El comité quedó integrado por los siguientes sacerdotes: Doctor don Carlos Borge, cura de La Soledad; Lic. don Carlos Meneses, cura y vicario de Cartago, Pbro. don Victor M. Chaverri cura y vicario de Heredia y Pbro. don Victor M. Arrieta, cura de San Pedro de Montes de Oca.

A las actividades desarrolladas por este comité se refirió Monsiñor Borge en la última conferencia del clero efectuada en el Palacio Arzobispal. Ya se efectuó la primera sesión en la casa cural de La Soledad habiéndose esbozado el plan de trabajo, acerca del cual habremos de referirnos en otra ocasión.

Se trabajará intensamente a fin de organizar actos religiosos, dignos de recordar a los costarricenses tan señalado suceso religioso.

ESTADOS UNIDOS ASISTIRAN A LA CONFERENCIA PANAMERICANA EN LIMA

Ayer se cruzaron las notas de invitación y aceptación

WASHINGTON, 12 UP. — En un cambio de notas invitando y aceptando la asistencia de los Estados Unidos a la octava conferencia panamericana llevado a cabo entre el ministro de relaciones peruano, doctor Concha y el secretario de estado, Cordell Hull, los dos documentos emitidos en una hora crítica de la historia, recordaron al mundo de que las naciones panamericanas están en busca de la amistad entre ellos mismos y su seguridad de la agresión externa. Al mismo tiempo estas naciones están tratando de ejercer una influencia moral efectiva en pro del mantenimiento de la paz mundial. El canciller peruano declaró en su nota de que era el deber del continente americano demostrar su unidad moral en pro de la paz, la cual sugeriría su idealismo a las naciones más allá de las fronteras americanas. El secretario Hull dijo en su respuesta que las naciones del mundo confrontaban el problema de que si las relaciones internacionales debían ser caracterizadas por la amargura y la desobediencia a la ley, o por los principios del apremio mutuo, de la justicia y del orden.

En un cambio de notas invitando y aceptando la asistencia de los Estados Unidos a la octava conferencia panamericana llevado a cabo entre el ministro de relaciones peruano, doctor Concha y el secretario de estado, Cordell Hull, los dos documentos emitidos en una hora crítica de la historia, recordaron al mundo de que las naciones panamericanas están en busca de la amistad entre ellos mismos y su seguridad de la agresión externa. Al mismo tiempo estas naciones están tratando de ejercer una influencia moral efectiva en pro del mantenimiento de la paz mundial. El canciller peruano declaró en su nota de que era el deber del continente americano demostrar su unidad moral en pro de la paz, la cual sugeriría su idealismo a las naciones más allá de las fronteras americanas. El secretario Hull dijo en su respuesta que las naciones del mundo confrontaban el problema de que si las relaciones internacionales debían ser caracterizadas por la amargura y la desobediencia a la ley, o por los principios del apremio mutuo, de la justicia y del orden.

Predicaba que la victoria no estaba en ganar las elecciones sino en formar un grupo dispuesto a luchar por el mejoramiento de las condiciones de la provincia en todos sus aspectos. No hacía renuncias a base de guerra y marimba. Había sinceridad en esa campaña. Y las gentes así lo comprendían, siguiéndolo, como a Cristo sus discípulos, de pueblo en pueblo.

LA CELADA CANALLESCA

Era incontenible el movimiento. La ola de opinión iba favoreciendo al joven caudillo hijo auténtico de la llanura, quien, educado en la Sorbona, prefirió ir a las regiones insalubres de su provincia a ejercer su humanitaria labor de médico que seguir en medio de la intriga y del bostezo loco de la

ciudad. Fue así como se le tendieron varios lazos. Un día en Liberia, se le decomisó un arma y se le encarceló. Los hombres y mujeres guacacastecas protestaron. Hubo amargos de revolución. La indignación del pueblo a quien se le vejaba a su caudillo fue enorme. Y entonces surgió el nombre del "Gato" Quesada, ese granda fiscal que se negó a prender al doctor.

LA CAMPAÑA Y LAS ELECCIONES

Pero, a qué narrar lo que fue esa campaña y las elecciones de putadecidos en Guacacaste? El recuerdo de los hechos inominados están muy frescos para hacer remembranzas. Hubo un despliegue enorme de fuerzas. Paso a la Página OCHO

DO EL PAIS DE BOSQUES

lizándose esas actividades los intereses fiscales

GRAN PARTE A AUMENTAR TRATARA DE QUE EL PROYECTO EXTRAORDINARIAS

congreso en solicitud de que sea formulada una nueva ley que reglamente en toda forma la explotación forestal, como existe en otras partes.

Las autoridades fiscales destacadas en los diversos lugares han tratado de evitar la tala de arboles, pero no se ha logrado nada, pues continúan haciéndose, cada vez en mayor proporción.

Se tratará de interesar al respecto a un grupo de diputados a fin de que el proyecto se tramite en las actuales sesiones extraordinarias.

lo esto acontece en San José, la popularidad del doctor Vargas era cada vez más grande en su provincia. Los guacacastecos que vivían fuera de ella se dieron a la tarea de propulsar el movimiento. "El Varguismo", se decía del de la Unión y Confraternidad Guacacasteca. El doctor nos decía que borramos al caudillo y mantuvimos ramos los principios de la nueva entidad política que atría a los llaneros y alentaba como una llama de regeneración ha ta en los más apartados rincones de la provincia olvidada.

EL DOCTOR ES COMUNISTA

Las gentes de esta capital que no podían ver con buenos ojos el despertar de conciencias que se implicaba en el Guacacaste, y ver como el movimiento de regeneración se iba extendiendo,

PAGINA DE LA MUJER

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurásgico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofosfato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país, a precio razonable.

ECOS DEL Suntuoso GRAN BAILE EN HEREDIA

Linda y encantadora damita de nuestra sociedad, que figuraba como una de las más bellas asistentes al gran baile del sábado pasado en los amplios salones de la Gobernación de Heredia y fiesta invidiosísima que fue presidida por la distinguida dama doña Julia F. de Cortés, esposa del Excmo. señor Lic. don Leon Cortés, presidente de la república y la que resultó un festival realmente esplendoroso, finalizando a horas avanzadas de la madrugada el domingo.



Srta. ISABEL VARGAS FACIO

NOVEDADES felicita calurosamente a todos los miembros del Comité Organizador por el completo éxito que obtuvieron en su inolvidable baile.

saje gratis para el tren, el consulado de Nicaragua.

Mano libre a un jefe del estado para que reorganice su gabinete.—Renuncia colectiva de ministros

RIO DE JANEIRO, Chile, 12 (Radio). Variantes en la política por los acontecimientos nazis y la actitud del Senado no aceptando la prórroga de suspensión del orden constitucional por más tiempo de los 20 días decretados por el Ejecutivo hace que todos los miembros del gabinete hayan puesto sus dimisiones para dejar al presidente en libertad de reorganización, de estimarlo conveniente.

NOVENARIO LUCTUOSO



SRA. DOÑA PILAR VILLARREAL DE RODRIGUEZ

Pasado mañana a las siete de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se oficiará una misa en sufragio del alma de la recordada y honorable matrona doña Pilar Villarreal de Rodriguez, cuya muerte ha dejado honda consternación en nuestro ambiente social, donde gozó siempre de aprecio unánime de todas sus relaciones, por sus virtudes y de sus merecimientos.

- RETIRETA
- 1.—Guadalupe. Pasodoble.
 - 2.—Piqué Dame. Obertura.
 - 3.—Solera fina. Intermezzo
 - 4.—Gigolo argentino. Tango.
 - 5.—Danza de las Horas. De Giocanda. Ponchielli.
 - 6.—En Los Pirineos. Vals Vasco.

MISA DE ANIVERSARIO

Con motivo del 2º Aniversario de la muerte de

Don Aristides Bonilla Mora

Su esposa, Jewell de Bonilla y sus hijos Fernando Chamberlain y René de Chamberlain.

Invitan a sus familiares y amistades a la misa que se celebrará mañana Martes a las 7 a. m. en la Iglesia del Carmen por el desconsuelo de su alma y agradecerán profundamente la asistencia a este acto.

Son José, 12 de setiembre de 1938.

BAILE DEL CLUB OLIMPICO EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación:

El Comité Organizador tiene el gusto de invitar a usted al baile social que se verificará en celebración de nuestra independencia a las 20.30 horas en el salón del Club Olimpico, el 14 de septiembre del año en curso.

Han aceptado el cargo de recibidoras las señoras doña Evarista de Elizondo, doña Clarisa de Cas-

tillo, doña Estela de Chavarria y las señoritas Clara Bonilla y Elisa Rocha.

CUMPLEAÑOS

Con motivo de ser hoy el día de su cumpleaños NOVEDADES le envía sus sinceras felicitaciones a la gentil señora doña Emilia Martínez de Collado.

—NOVEDADES felicita muy atentamente a las apreciables señoras doña Elena Martín de Fernández, con motivo de festejar hoy la fecha de su natalicio.

EN HEREDIA

En Heredia estuvieron de paseo las simpáticas señoritas Isabel Vargas Facio, Nora Madrigal, Dora Gotay, Carmen Violeta de la Paz y Yolanda Cappella.

GRAN BAILE EN EL CLUB MIRAMAR DE LIMON

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradeceremos:

El Club Sport Miramar de Limón, tiene el honor de invitar a usted y su estimable familia al gran baile de Carnaval que en conmemoración de nuestra independencia tendrá lugar el sábado 17 de los corrientes a las 9 p. m.

Orquesta Barquero. Cuota No socios: 3 colones. Socios 5 colones. El comité. Sírvase pasar por su pa-

EXISTE EN LA UNION AMERICANA

Viene de la pag. DOS encendido una "lama perpetua" que manifiesta la continuación de las tradiciones políticas norteamericanas que hallaron tan feliz expresión en las palabras de Lincoln "Corresponde la realidad a la intención de los fundadores y renovadores de la Unión norteamericana". Existe en la Unión aquella igualdad política que preconizaron los "padres de la Constitución" y que se ha convertido en una plutocracia, cuyas instituciones carecen de eficacia social?

La renta anual del último zar de Rusia era diez a doce millones de dólares, de los cuales sólo la menor parte estaba a su libre disposición, gravado el resto por el cuidado de sus palacios y subsidios familiares.

Las propiedades de la reina Victoria de Inglaterra se valoraban en 45 millones de dólares. La mayor parte del patrimonio ha pasado al rey actual, cuya renta se calcula en 2.225.000 del dólares. Del ducado de Lancaster deriva 425.000 dólares y de la lista civil 1.850.000. La renta total del monarca inglés no excede, pues, en ningún caso 4.500.000 dólares.

Antes de la guerra europea el aristócrata más rico de Europa era el gran duque Federico de Austria, cuya fortuna se sabía en 750.000.000 de dólares.

Pero ninguno de estos excepcionales potentados iguala en recursos y en poder a John D. Rockefeller, que reunió durante su vida un capital superior a mil millones de dólares, invertido mucho más provechosamente que el de los millonarios europeos. En 1924, Rockefeller pagó 6.279.669 dólares de impuesto sobre la renta, lo cual implica ingresos regulares imponibles de 300 millones, esto es, a menos de una tercera parte de su fortuna efectiva. A base del capital conocido, la renta anual de Rockefeller se eleva en 1924 a por lo menos, 30 millones, con un máximo discernible de 50 millones. Nadie podrá afirmar sin error que éste había de ser el resultado de la guerra de secesión. En Gettysburg vencieron los "Estados" del Norte a los del Sur, pero más derrotada quedó todavía la idea de democracia que Lincoln ensalzó en su discurso. Norteamérica ha de volver a enmendar su historia.



Velando

por su salud

La ciencia trabaja sin cesar para dominar uno de los enemigos más sutiles de la salud: la caries dental. Este enemigo de la belleza y de la salud proviene generalmente de la Acidez Bacterica que se forma al fermentarse las partículas de alimento que se quedan entre los dientes y que el cepillo no puede limpiar.

Es por esto que usted debe combatir la acidez cada vez que cepille sus dientes.

Los grandes laboratorios de la Casa Squibb han producido un dentífrico que logra esto científicamente y eficazmente. La Crema Dental Squibb es anticida y neutraliza la Acidez Bacterica, protegiendo así los dientes al mismo tiempo que los limpia.

Es tan pura, que no puede dañar aun cuando se trague. Su sabor es exquisito, y no cuesta más que los dentífricos comunes. Comience a usarla ahora mismo.



CREMA DENTAL SQUIBB

NEUTRALIZA LA ACIDEZ BACTERICA

... causa de la caries dental



EL HEREDIANO venció al CARTAGINES

4 tantos contra 1 marcaron los campeones nacionales

En el primer tiempo no hubo anotaciones, y en los primeros quince minutos del segundo logró Heredia llevar el score a tres tantos contra cero

LUEGO EL CARTAGINES HIZO SU ANOTACION RESPONDIENDO EL HEREDIANO CON LA CUARTA A SU FAVOR

Manolo Zamora logró dos anotaciones, Neco una y Viquez la otra.—Jugaron mejor los Heredianos y gracias a ello alcanzaron la victoria

La primera división del Club Sport Herediano, campeón nacional, venció ayer en el Estadio a la primera del Club Sport Cartagines por 4 tantos contra uno, en encuentro del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones. Los heredianos actuaron ayer en mejor forma y gracias a esa su mejor actuación lograron la victoria. Los equipos alinearon así: Herediano: Blistos en la puerta; en lugar de Chilo Barrantes; Milton y Lizano en la zaga; Garite, Varela y Sandoval en la línea media; Idali Viquez, Neco, Manolo Zamora, Vargas y Feluco Herrera en la delantera. Cartagines: Pepe Armijo en la puerta; en lugar del titular Sáenz; Madriz y Agullar en la zaga; Cruz, Flores y Marín en medular; Ofio Meza, Alfredo Méza, Camacho, Monge y Garrobero en la delantera. En el primer tiempo la casa ventajosa correspondió a los heredianos. Iniciado el juego este se desarrolló con poca movilidad, y aunque las delanteras de los dos equipos lograron hacer marcadas incursiones, el marcador se mantuvo sin anotaciones, debido a la actuación destacada de las defensas y de los porteros Armijo y Bustos, que detuvieron púntos difíciles. El primer tiempo estuvo muy parejo aunque no se desarrolló juego de gran interés. Antes de completarse comenzó a llover. Iniciado el segundo tiempo, los heredianos tuvieron una gran reacción y su línea delantera consiguió buenas entradas. A los tres minutos y como consecuencia de una de ellas, Neco abrió el marcador consiguiendo la primera anotación del Herediano, que entusias mó a éstos. Luego volvió a llover con mayor fuerza que en el primer tiempo, lo que hizo que el juego tuviera que desarrollarse con mayor esfuerzo de parte de los equipos. Cuatro minutos más tarde de la primera anotación, Manolo Zamora consiguió el segundo tanto para los heredianos; el pase fue de Neco, y Manolo supo aprovechar enviando un púnto imparabie, a boca de jarro. A los siete minutos de iniciado el segundo tiempo el Herediano consiguió las dos primeras anotaciones, ambas imparables y seguía presionando a los cartagines, que gracias a la actuación acertada de su defensa, logró detener entradas bien conducidas de la agil herediada. A los quince minutos del segundo tiempo, a sea a los ocho de la segunda anotación, se produjo otra entrada de la atacante herediada; Neco sirvió adelantado a Feluco Herrera, quien se coló por su extremo y envió un calculado centro que recibió Manolo Zamora, quien en entrándose a corta distancia del marco envió magnífico cabezazo imparabie que se convirtió en el tercer tanto del Herediano. Luego en un lance de entrada de la atacante de Herediano, Madriz resultó lesionado y tuvo que dejar

EL GOODRICH VENCIO AL ORION.

De 3 carreras contra 2 fué el score de ese juego de beisbol de primeras divisiones

Ha resultado el mejor que se ha jugado del campeonato nacional de beisbol.—En vista de su importancia LA TRIBUNA publicará en su edición de mañana una completa crónica

LOS DEL ORION ANOTARON SUS DOS CARRERAS EN EL PRIMERO Y TERCER INNING. —EL GOODRICH LAS TRES A SU FAVOR EN EL CUARTO INNING

Se jugó ayer en el Estadio Nacional uno de los mejores encuentros del campeonato nacional de beisbol de primeras divisiones. Se enfrentaron el Goodrich y Orion, que ofrecieron una de las mejores exhibiciones. El triunfo correspondió al Goodrich por 3 carreras contra 2. Los dos equipos colocaron a sus mejores elementos y se empeñaron por hacer carreras, pero la actuación destacada de los equipistas hizo que el score fuera

go pero los heredianos se emplearon bien en sus defensas y fue así como controlaron la actuación de los contrarios y sujetaron la victoria. De parte del Herediano el sobresaliente fue Garita en la línea media; este jugador promete y reúne muy buenas condiciones; en cuanto a la defensa herediada jugó con gran acierto y desarrollando su juego de conjunto, la delantera mejoró mucho en el segundo tiempo pues en el primero estuvo incierta en las jugadas, especialmente en el momento del remate. Del Cartagines, lo sobresaliente fue la defensa, donde destacaron Agullar, Madriz y Cruz; en la altan de los mejores y más eficaces fueron los hermanos Meza y Monge; así como en la del Herediano Neco y Manolo Zamora. En cuanto a los porteros hemos de decir que tuvieron una actuación muy buena; las anotaciones eran imparables; los dos deluvieron difíciles púntos así como acertadas inter

de esa diferencia. El Goodrich, que ha actuado ayer en la mejor forma, presentó su equipo así: Fabio Gómez de catcher; Jesús Padilla de pitcher; Enrique Segura de 1ª base; Pedro J. Sandoval de 2ª base; Alfredo Castillo de short stop; Bernúdez Tejada de tercera base; Molina de right fielder; Mino Romero de center fielder; Fernando Jiménez de left fielder. El Orion en esta forma: Miguel Arley catcher; Miguel Masís pitcher; Carlos

venciones; son elementos que cuentan con condiciones para actuar en las porterías. El arbitraje a cargo de Hernández estuvo muy acertado; demostró que es uno de los más capaces árbitros con que cuenta el colegio. Corresponde decir que Heredia ha reaccionado; cuenta con elementos capaces; se ha logrado compactar sus líneas y hay mayor entendimiento en el equipo; además es de felicitarse el entusiasmo con que juegan sus integrantes. También existe entusiasmo de parte del Cartagines, pero en el juego de ayer en el Estadio fue mejor la labor desarrollada por los heredianos.

los L. León primera base; Lalo Mora segunda base; Agustín Palomino short stop; Malaquías Castillo tercera base; Daniel Villalobos, right fielder; Bernardo García y Salvador Fonseca, center fielder; Manuel H. Rodríguez, left fielder; Correspondió entrar al bate al Goodrich; son tres hombres los que visitan el home y esos tres los que quedan out; el Orion logra en este inning marcar su primera carrera y así toma la ventaja, en el segundo inning ninguno de los equipos logra anotaciones; en el tercero corresponde al Orion hacer otra carrera y llevar el score a dos contra cero; en el cuarto el Goodrich consigue tres carreras contra ninguna del Orion y así el score es desde el cuarto inning hasta el octavo en que se completa el juego no hay más anotaciones y así el Goodrich logra la victoria por 3 carreras contra 2 del Orion, que hizo poderios por triunfar, pero no lo logró en vista de la destacada actuación de los contrarios. El pitcher Padilla tuvo ayer su mejor actuación, y el equipo le respondió logrando así controlar la batería del Orion, a como decimos se empezó por triunfar. En vista de la importancia del juego, que se considera es el mejor que se ha jugado del campeonato nacional de beisbol de primeras divisiones, nuestro colega LA TRIBUNA, en su tan completa sección deportiva, ofrecerá mañana una crónica completa, inning por inning, para que así se aprecie lo interesante que estuvo dicho encuentro. Jueves de la calidad del jugado el domingo son los que contribuyen al mayor resurgimiento del base ball, deporte que está llamado a ocupar lugar preferente y por el que la afición se toma mayor interés máxime si se le ofrecen actuaciones como la de ayer de parte del Orion y del Goodrich. Ambos equipos jugaron y se esforzaron durante todo el juego pero fué mejor la labor de los vencedores que actuaron con gran entusiasmo. Puede decirse que el juego de ayer en el Estadio está conceptuado como uno de los mejores que se hayan jugado, y en el que el Goodrich puso de manifiesto que es uno de los mejores equipos y que contando con esos elementos está capacitado para ofrecer esas lucidas exhibiciones de base ball. Merece una felicitación los dos equipos como también los vencedores que han puesto muy en alto el nombre de su club al alcanzar un victoria que mucho vale si se toma en cuenta que jugaron contra un equipo que está calificado como de los mejores que actúan en el actual campeonato.

ESTADOS UNIDOS

—VIENE de la Página Primera los gases, productos químicos y otros productos esenciales, mientras otros diez mil fábricas producirán los comestibles y las ropas necesarios para la población del país.

Gimnástica y Libertad mañana en el Frontón

En magnificas condiciones se presentarán dichos equipos para ese interesante encuentro del campeonato nacional de beisbol de primeras divisiones

EN EL FEMENINO DE PRIMERAS DIVISIONES JUGARAN LA LIBERTAD Y EL IMPERIAL. —EL DE SEGUNDAS DIVISIONES MASCULINI CORRESPONDE A ORION Y LIBERTAD

Magnífico es el programa deportivo para mañana en el frontón Jai Alai. De gran interés son los tres encuentros del campeonato nacional de basket ball que corresponden. A las siete y media de la noche, en campeonato masculino de segundas divisiones jugarán las segundas divisiones del Orion y de la Libertad. Los dos equipos van en el primer lugar y cuentan con jugadores capaces. A las ocho y quince de la noche, en campeonato femenino de primeras divisiones, jugarán los primeros equipos de La Libertad e Imperial, que ocupan en el campeonato el pri-

mer lugar. Las liberas alinearán así: Lidia Vargas, Noemi Poltronieri, Margarita Martínez, Avis Cs Lean, Margarita Segreda, Cecilia Martínez, Miriam Cordero y Daniela Vargas. El Imperial así: Teresita Grau, Norma Pinto, Lilia Guardia, Teresa Martínez, Julieta Fonseca, Hilda Pinto, Hilda Soto y las hermanas Crespi. A las nueve y media de la noche, en campeonato masculino de primeras divisiones, jugarán las divisiones de Gimnástica y Libertad, campeón nacional, que ocupan el primer lugar del actual campeonato. La Gimnástica alineará así: Enrique

Sequeira, Mario Gócher, Humberto Carrillo, Hernán Fernández, Enrique Clare, Fernando Bidoceña, Edgar Hine, Jorge Fonseca y Adanai Carrillo. La Libertad así: Manolo Rodríguez, Gregorio Santiesteban, Willie González, Roberto Montero, Hernando González, Rodolfo Vicente, Rodolfo Montero y Willie Mc Lean. Los equipos se presentan con todos sus mejores elementos y debidamente entrenados. Este juego ha despertado enorme entusiasmo entre la afición y se tendrá la oportunidad de admirar uno de los mejores juegos de basket ball.

PROFESORES

La informaron exactamente del caso entre el Director y los alumnos

Inexacto que el Lic. Chacón haya renunciado

Los profesores del Liceo de Costa Rica que presenciaron el incidente ocurrido en aquel establecimiento entre el director del mismo y un estudiante, sucesos de origen de algunos sinsabores y molestias, visitarán esta tarde al Secretario de Educación Pública para informarle exactamente del caso. La Secretaría del Liceo desautoriza enfáticamente el rumor de que el director del Liceo haya dimitido.

ORGANIZADO EL CONGRESO EN CONTRA DE LA GUERRA

LOS ESTADOS TOTALITARIOS AMENAZAN LA PAZ DEL MUNDO

Las fuerzas proletarias triunfarán sobre el fascismo y nazismo

Ciudad de México, 12 UP.—Cincuenta mil personas asistieron ayer a una manifestación en masa en conexión con la organización del congreso internacional en contra de la guerra que anhela el fascismo. En un discurso pronunciado por el líder obrero francés, León Jouhaux, este denunció a los estados totalitarios que de nuevo quieren embrojar al mundo en una guerra y aseguró que la fuerza unida del proletariado del mundo triunfará sobre el conjunto del fascismo y del nazismo. El líder laborista norteamericano John L. Lewis pronunció otro discurso en el que dijo que las corporaciones reaccionarias norteamericanas tornerán hacia el fascismo en el momento en que convenga a sus intereses, y denunciando a sus enemigos de la democracia organizada bajo la bandera negra del fiscalista dijo: "Nosotros damos la mano a las obreros de este hemisferio y del resto del mundo para luchar en contra del enemigo común". El congreso en contra de la guerra quedó constituido con León Jouhaux de presidente y Ramón González Peña, actual ministro de justicia del gobierno de Barcelona, de vicepresidente.

En maniobras la escuadra del Mediterráneo Británica

SE DIRIGE A LAS REGIONES ORIENTALES DEL MEDITERRANEO

MALTA, 12 UP.—La escuadra británica del Mediterráneo comandada por el vicealmirante Sir Oudley Pount y encabezado por el acorazado de línea "Warspite" de 31.100 toneladas, zarpó de esta base naval en su crucero de otoño. Cerca de 60 unidades participaron en los ejercicios navales que de un modo general se efectuarán en la región oriental del Mediterráneo, pero el alto mando no ha dado a conocer la ruta que seguirá esta formidable concentración de barcos de guerra en vista de que hasta ahora no se ha recibido los permisos correspondientes de las diferentes potencias en cuyas aguas se llevarán a cabo las maniobras. La escuadra regresará a esta base naval en la primera semana de noviembre.

DEL LICEO VISITARAN AL SECRETARIO DE EDUCACION.

Aumenta la actividad militar en las regiones fronterizas alemanas

Del discurso de Hitler depende la acción inmediata de Francia.—Dispuesta Francia a mover el gobierno al interior del país como precaución ante un posible ataque a París

SUIZA SE PREPARA PARA DEFENDER SUS FRONTERAS Y ADOPTA INMEDIATAS MEDIDAS.—PLAN PARA INICIAR SIN DEMORA LA EVACUACION DE LA POBLACION DE PARIS HA ADOPTADO EL GOBIERNO FRANCES

—VIENE de la Página Primera

REGION DE LOS SUDETES

PRAGA, 12 UP.—Desde las horas tempranas de ayer los alemanes Sudetes han celebrado numerosas reuniones y manifestaciones en distintas partes de la región fronteriza, y algunas de estas fueron tumultuosas. Los manifestantes cantaron el himno alemán, el canto de "Horst Wessel", y por todas partes se escuchaba el "Heil Hitler", a pesar de que estas demostraciones están prohibidas. Aparentemente la policía checa recibió instrucciones desde Praga de no intervenir en estas manifestaciones ara no empeorar el situación o dar motivo para intervención alguna desde el exterior. En la ciudad de Eger hubo serios choques y quince personas resultaron heridas y golpeadas. En la ciudad de Troppau se apuñaló a dos Sudetes, en Triebendorf 150 Sudetes echaron a la policía de la población, y en una manifestación en masa en Neudeck los Sudetes cantaron los cantos prohibidos arriba indicados, siendo el número de participantes mayor de diez mil.

SE FORMULA ADVERTENCIAS A ALEMANIA

LONDRES, 12 UP.—Después de cuatro días de discusiones ministeriales se puede decir con absoluta confianza de que el gobierno británico se da cuenta cabal del sentimiento de gravedad y de ansiedad que existe, y de que se está acercando una situación crítica de la cual pudiera precipitarse la guerra. Por eso el gobierno de su majestad británica considera que el gobierno alemán debía saber que no debe contar con una campaña breve contra Checoslovaquia sin que Francia y la Gran Bretaña intervinieran en ella. El gobierno considera que la diferencia que ahora existe entre las dos facciones en Checoslovaquia se ha "eliminado de un modo tan considerable" con motivo de las últimas ofertas checas, de que no puede haber ninguna justificación para abandonar las negociaciones en favor de una solución más violenta. Según se entiende el gobierno británico opina que todavía podrán ocurrir pasos en las negociaciones o una suspensión aparente de ellas, pero que estas dificultades no dan ninguna razón válida para suspender los esfuerzos por llegar a un arreglo definitivo por medio de la mediación. Lord Halifax, Sir Samuel Hoare, Sir John Simon, Sir Robert Vansittart y Sir Alexander Cadogan conferenciaron con el premier Neville Chamberlain en las horas de la mañana de ayer en su residencia oficial en Downing Street después de que éste había tomado su acostumbrado paseo en el parque de San Jaime. Lord Halifax había trabajado algún tiempo en el ministerio de relaciones antes de que cruzara la calle para conferenciar con Chamberlain.

El Dr. Vargas, o el hom...

Viene de la página CINCO

y de poder. La presión nunca fue mayor. Hasta la ametralladora de pecho salió a relucir. Pero no obstante la presión desmedida, y el haber recurrido a todos los recursos imaginables, la Contraternidad logró un triunfo moral. No alcanzó a 200 votos la diferencia con que gana el gobierno, las elecciones.

LA CONTRATERNIDAD, PASADAS LAS ELECCIONES

APROBACION

—VIENE de la Página Primera

La Secretaría de Gobernación, a la que asistirá el Secretario de Hacienda para cambiar impresiones acerca de la conveniencia de una gestión parlamentaria de pasar el presupuesto nacional en globo en la sesión de hoy y resolver en esa forma el problema que se confronta por la inflación de aumentos que se ha hecho en el mismo. Espérase que esa gestión del Ejecutivo tenga buen efecto.

SIGUE EN PIE

El movimiento iniciado por el doctor Vargas no era ocasional. Obedecía a un imperativo. Era un movimiento de principios y no sanchopanesco. Por tanto, tenía que mantenerse y se mantiene. El doctor Vargas hizo su labor en la cámara—su quebrantada salud le ha obligado a trasladarse a los Estados Unidos. Será la suya una permanencia fuera del país de varios meses. El deseo que el Partido permanecer compacto; que se mantenga en pie. Desde el país de la bandera de las estrellas y las barras se mantendrá el contacto con los dirigentes de la agrupación. La Contraternidad Guanacasteca, tiene un programa que cumplir; tiene una misión que realizar; por tanto no puede ser absorbida por ningún grupo ocasional. Por esto estará en pie de lucha. La Contraternidad no perecerá. Es la concreción de las aspiraciones de las gentes de una región considerable del país. Hay en su programa un contenido vital. Por eso se mantendrá firme.

FRANCIA COMPLETA LOS PREPARATIVOS

PARIS, 12 UP.—El premier Eduardo Daladier pasó todo el día de ayer trabajando en el ministerio de guerra, supervisando la ejecución de los preparativos militares. Reservistas adicionales llegaron a la fortaleza de Estrasburgo y en otras ciudades cercanas a la frontera alemana unque los grupos eran menos numerosos como en los días anteriores, lo que indica que el número de efectivos que Francia considera necesario para la protección de su frontera está casi completo. En los distritos donde hay fuertes guarniciones de tropas se observó la acostumbrada animación, puesto que los soldados permanecieron en sus cuarteles en lugar de ir a pasar a la ciudad.

BONNET Y LITVINOFF PESIMISTAS RESPECTO DE LA SITUACION

GINEBRA, 12 UP.—El canceller francés, George Bonnet, llegó a esta ciudad a las diez y 50 minutos de la mañana de ayer, e inmediatamente conferenció con el comisario de relaciones soviético sobre la crisis en Checoslovaquia. Según se informa ambos estadistas están pesimistas, puesto que opinan que la Gran Bretaña no adoptará una actitud suficientemente firme frente a las pretensiones alemanas. También conversó el canceller francés con el subsecretario de relaciones británicas, R. A. Butler, y Litvinoff vió al ministro de relaciones de Barcelona, Alvarez del Vayo.

FRANCIA DISPUESTA A MOVER EL GOBIERNO AL INTERIOR DEL PAIS

PARIS, 12 UP.—El gabinete francés se reunió a las tres de la tarde para discutir y revisar las medidas militares precaucionarias tomadas hasta ahora, inclusive un plan tentativo para mover el asiento del gobierno a una parte central de Francia en caso de que París fuera amenazada. También se consideraron nuevas medidas militares en caso de que el discurso de Hitler agravara la tensa situación. El ministro del interior informará al gobierno de las precauciones tomadas con respecto de las defensas aéreas, en las que se incluye un plan para iniciar sin demora la evacuación de la población de París.

SUIZA SE PREPARA PARA DEFENDER SUS FRONTERAS

BERNA, 12 UP.—Las autoridades militares suizas han emitido instrucciones para que todas las minas en los distritos fronterizos fueran cargadas con explosivos caso de estallar la guerra o que se pretenda violar las fronteras del exterior. Destacamentos de ingenieros están listos para volar puentes, ferrocarriles y caminos en caso de que se planteara una emergencia.

AUMENTA LA ACTIVIDAD MILITAR EN LAS REGIONES FRONTERIZAS ALEMANAS

COLONIA, 12 UP.—En toda la frontera occidental de Alemania se nota una actividad muy aumentada de las fuerzas del Reich. Se observan numerosos transportes de tropas por ferrocarril, pero el ministerio de guerra ha declarado que dichos movimientos se deben a las maniobras de otoño y que no representan nada fuera de lo acostumbrado. Los trenes ordinarios han sufrido atrasos en los últimos días debido a los transportes militares.

EXTENSAS MANIOBRAS NAVALES BRITANICAS

LONDRES, 12 UP.—Durante las próximas semanas la gran flota británica ejecutará una serie de extensas maniobras en las aguas cercanas a la costa este de Escocia, entre los golfos de Moray y del río Firth, mientras la "Home Fleet" estará estacionada en la rada de Invergordon. En los ejercicios participarán los aviones de la aviación naval como también los del ejército y del cercano aeródromo de Evanton. También se continuarán los experimentos con el famoso avión de la marina que trabaja sin piloto y dirigido por radio exclusivamente, conocido como la "reina de las abejas". El primer lord del almirantazgo, Duff Cooper, visitará Invergordon durante las maniobras.

CHECOSLOVAQUIA NO ACEPTA LA CELEBRACION DEL PLEBISCITO

LONDRES, 12 UP.—El ministro checo presentó un memorándum en el ministerio de relaciones exteriores en el cual su gobierno esboza la posición adoptada por éste. Según se informa el documento declara de un modo categorico que Checoslovaquia no acepta la celebración de un plebiscito en la región de los Sudetes.